

令和2年第15回柳川市教育委員会定例会議事録

1 開会及び閉会に関する事項

令和2年12月22日（火）

開会 午後 1時30分

閉会 午後 2時30分

2 出席委員の氏名

| | |
|----------|--------|
| 教育長職務代理者 | 江口 正基 |
| 委員 | 瀬戸口 京子 |
| 委員 | 田中 義隆 |
| 委員 | 田中 麻子 |

3 事務局等の出席者

| | |
|-------------|-------|
| 教育長 | 沖 毅 |
| 教育部長 | 袖崎 朋洋 |
| 首席指導官 | 野田 真功 |
| 主任指導主事 | 野中 裕二 |
| 学校教育課長 | 古賀 洋 |
| 生涯学習課長 | 新開 文隆 |
| 人権・同和教育推進室長 | 成清 和政 |
| 図書館長 | 目野 康彦 |
| 記録者学校教育課長補佐 | 藤吉 康裕 |

4 傍聴者

0人

5 教育長経過報告の要旨

令和2年11月20日（金）から令和2年12月22日（火）までの経過報告。

主な報告

- ・中山支部視察研修について
- ・琴奨菊関市長訪問について
- ・新型コロナウイルス感染症対策本部会議について
- ・教育民生常任委員会について
- ・市PTA連合会との懇談会について
- ・定例記者会見について
- ・白秋生家臨時理事会について

- ・ハンドソープ、ボトルの贈呈（柳川ライオンズクラブ）について
- ・市議会臨時会について
- ・南筑後教育事務所管内教育長会議について
- ・不祥事防止対策推進委員会について
- ・学力向上推進委員会について
- ・南筑後地区教育委員会連絡協議会研修会について
- ・藤村作先生を偲ぶ会について
- ・議会全員協議会について
- ・柳川市立小中学校長会について
- ・柳川市不祥事防止対策検討委員会について
- ・市議会12月定例会について
- ・教育支援委員会について
- ・立花宗茂特別展開幕式典について
- ・柳川市18館公民館長・主事会について
- ・柳城中学校川下り歓迎について
- ・柳川市民文化会館開館記念式典準備会議について
- ・ヤング川柳大会表彰式について
- ・学校総括安全衛生委員会について
- ・柳川市民文化会館開館記念式典について
- ・教育委員会定例会について

6 議事の概要

| | |
|-----|--|
| 教育長 | <p>本日の出席委員は4名全員でございます。定足数に達しておりますので令和2年第15回柳川市教育委員会定例会を開会いたします。</p> <p>日程第1「会議録署名委員の指名について」を議題といたします。</p> <p>会議録署名委員は、瀬戸口委員にお願いします。</p> <p>(了 承)</p> |
| 教育長 | <p>日程第2「会期の決定について」を議題といたします。</p> <p>会期は、本日1日限りといたします。</p> <p>(了 承)</p> |
| 教育長 | <p>日程第3「教育長の経過報告について」を議題といたします。</p> <p>では、私から報告いたします。</p> |

| | |
|---------------|---|
| <p>教育長</p> | <p>(教育長報告)</p> <p>このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。</p> <p>(特になし)</p> |
| <p>教育長</p> | <p>次に、日程第4 議案第35号「柳川市立小中学校管理規則の一部を改正する規則の制定について」を議題といたします。</p> <p>事務局より説明をお願いいたします。</p> |
| <p>首席指導官</p> | <p>(説明)</p> |
| <p>教育長</p> | <p>本年度に限り2学期制ということで、みなさんから承認を得ていましたが、来年度からも2学期制にするという提案でございます。賛成反対意見いろいろあったということですが、賛成が多いということで、私も決断しまして2学期制でやっていこうという提案でございます。課題もあります。何か質問等ございませんか。</p> |
| <p>田中麻子委員</p> | <p>とてもよく理解できました。このような形で進んでいくことになると、保育園とか幼稚園は、成績付けはありませんが、1学期、2学期、3学期と呼んでやってはいます。学校がこのようになることで、そこに何も拘束力はないかも分かりませんが、子ども達がそういった秋に一つの切り替えがあるのだということで、何となく体感してから入学するのかなと思いました。それで、就学前の施設の働き方には、そういうことはあまり関係ないかもしれませんが、子どもの体感として、学校で2学期制が始まったとなれば、多少合わせていくという考え方もあるのかなと思いますので、なんとなくそうなったということではなく、幼保小連絡協議会などもあると思いますので、就学前に周知して、そういった連携といいますか統一感があつた方がいいのかなと思いました。</p> |
| <p>教育長</p> | <p>何か周知の方法とかありますか。</p> |
| <p>学校教育課長</p> | <p>学校もこれまでと同じように、春休み、夏休み、冬休みはありますので、成績付けが一番大きな2学期制にかわる変化だと思います。幼稚園も春休み、夏休み、冬休みで区切りを付けてあるところで、成績付けとか基本的にやっていないので、2学期制だからというところは特になさと思います。ただ、子ども達の体感をどうしていくかということで、言われたよう</p> |

| | |
|----------------|--|
| <p>教育長</p> | <p>に学校がそのようにしている、通信簿をもらってくるのが今度10月と3月になるということの情報提供は、子育て支援課と協議をしてみます。今、園長会がどのようになっているのか把握していませんので、そういったところで情報提供ができるのかどうか協議をしてみたいと思います。</p> <p>ぜひ情報を周知する方法を模索して、するというところでよろしくお願ひします。</p> |
| <p>江口職務代理者</p> | <p>資料をいただいて読ませていただきました。基本的に現場の先生は評価が高いといいますか賛成だったというような、私も先生といろいろ話す機会がある時に2学期制の話をお聞きしますが、聞いた限り先生方の高い評価を聞いておりましたので、なるほどなと思ひました。きちっと教育委員会の方針が出されたということで、今後子どもと保護者の理解を求めるといふことです。この方針はよかつたなと思ひています。</p> |
| <p>教育長</p> | <p>きちんと保護者、地域の方に周知をよろしくお願ひします。</p> |
| <p>田中義隆委員</p> | <p>どちらかといふと先生目線の感ひでずっと話がきていますが、子ども達の方は特段変わつていないんですよね。単に区切りが違ふだけですか。</p> |
| <p>学校教育課長</p> | <p>評価のための試験とか間が長くなります。</p> |
| <p>田中義隆委員</p> | <p>私も今回10月に通知表といふ感ひでちょっと一瞬とまどつたので、私みたいなのがいはいいと思ひます。先程言われたとおりのところの周知徹底と、子ども達が別に何も問題がなければ、先生達がやりやすい方がベストなので、そこだけです。</p> |
| <p>江口職務代理者</p> | <p>全校、特に体育大会、運動会が保護者の方にも集まつていただいてきたじゃないですか、勉強だけではなくて、そういう面でもきちっと2学期制の中で対応できたのではないかと思ひます。先程でました修学旅行も小学校は無事に終わつたといふことですが、行つた本人達からすると、コロナに感染せずに行つてよかつたといふことで帰つてきていふ話を聞きましたので、非常によかつたのではないかと敬意を表します。</p> |

| | |
|--------|--|
| 教育長 | <p>2学期制は、3学期制でいう7月の終業式の日、8月の始業式の日も給食を食べさせられる。区切りの式みたいなものはしますが、そこら辺で時数が確保できる。柳川市は5月に学校を始めた時も給食を出して始めました。かなりそこら辺で時数を確保して、そういうものもできたということで、今評価していただきましたが、学校がよくがんばったと思います。それとともに評価を3回した方が子ども達には刺激になります。評価は何回もした方が子ども達には刺激になるから、少なくなるのは少し不安だと、その論議も特に中学校でありました。それなら違う手で刺激をして子ども達を鍛えていく。もっと小さなスパンで刺激を与えることが必要。それで長いスパンで通知表は出すということで、学校は少しやり方を工夫しないと、特に入試を控えた中学生は刺激の仕方とかいうのは工夫していかなければいけないと中学校の校長会には言おうと思っています。</p> |
| 瀬戸口委員 | <p>先程の話で中学生の立場からすると、試験範囲が広いというのが、その刺激がないと意欲とかに関わり合ってくるのかなと思いました。だからそんなふうにこまめに刺激を与える手立てをしていただければいいのではないかと思いました。</p> |
| 教育長 | <p>首席、何かありますか。</p> |
| 首席指導官 | <p>そういうことで確認していきたいと思います。</p> |
| 教育長 | <p>それでは、本案については、事務局提案のとおり決定してよろしいでしょうか。</p> <p>(了承)</p> |
| 教育長 | <p>続きまして、日程第5 議案第36号「柳川市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則の制定について」を議題といたします。</p> <p>事務局より説明をお願いいたします。</p> |
| 生涯学習課長 | <p>(説明)</p> |
| 教育長 | <p>何かご質問、ご意見等ございませんか。</p> |
| 田中義隆委員 | <p>人員的に増えるということですか。</p> |

| | |
|--------|---|
| 生涯学習課長 | <p>いいえ。今のところ市民文化会館の副館長で補佐級の職員が1名。市民文化会館係に係長、係員各1名でございますが、今所用がございまして、係員を1名増やしている状況でございます。ですので3月までの限定ですが、係長1名、係員2名体制になっています。文化係は係長1名、係員1名です。それから会計年度任用職員5名、委託業者が照明、音響、そういった形で3名、この体制で考えております。ただ、今後もし支障があるということであれば、先々、田中委員おっしゃる増員も考えていかざるを得ないかなと考えております。</p> |
| 教育長 | <p>それでは、本案については、事務局提案のとおり決定してよろしいでしょうか。</p> <p>(了承)</p> |
| 教育長 | <p>続きまして、日程第6 議案第37号「柳川市民文化会館条例施行規則の一部を改正する規則の制定について」を議題といたします。</p> <p>事務局より説明をお願いいたします。</p> |
| 生涯学習課長 | <p>(説明)</p> |
| 教育部長 | <p>補足ですが、当初この規則を作成した時に館長は市職員の管理職で想定しておりましたが、実際、館長が会計年度任用職員になりましたので、指揮監督権がなくなったということで、こういった形で生涯学習課長が統括しながら必要な職員を置く管理体制になったということです。</p> |
| 田中義隆委員 | <p>例えば今はこのパターンでいって、後々また変わるパターンもあるということですか。</p> |
| 教育部長 | <p>可能性としてはあります。直近では動き出しが肝心ですので、市が直営で運営していくということで、ある程度軌道にのっていったら、市民会館のようにどこかの業者に指定管理者ということで指定してお任せすることも先々は考えられると思います。これから先、3年とか5年の市民文化会館の状況を見極めながら、先々直営でいくのがいいのか、指定管理者に移行するのがいいのかということで判断していきたいと思います。ただ、市職員も絞って採用している状況で、先々も急に増えることはないので、引きあげてという話が現実的なのかなという気がします。まずは軌道にのせるということでやりたいと思います。</p> |

| | |
|---------------|--|
| <p>教育長</p> | <p>中長期的には指定管理も視野に入れていかざるを得ない時期がくるだろうということで、ほぼ近隣も指定管理者になっていっている状況でございます。</p> <p>それでは、本案については、事務局提案のとおり決定してよろしいでしょうか。</p> <p>(了承)</p> |
| <p>教育長</p> | <p>続きまして、日程第7「その他報告事項」を議題といたします。</p> <p>まず、学校教育課よりお願いします。</p> <p>(学校教育課)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・新型コロナウイルス感染症の感染者が確認された場合の学校の対応について |
| <p>首席指導官</p> | <p>(説明)</p> |
| <p>教育長</p> | <p>何かご質問等ございませんか。</p> <p>(特になし)</p> <p>(生涯学習課)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・令和3年柳川市成人式について |
| <p>生涯学習課長</p> | <p>(説明)</p> |
| <p>田中義隆委員</p> | <p>保護者の方の対応はどうなっていますか。</p> |
| <p>生涯学習課長</p> | <p>白秋ホールの中には、新成人とご案内しています厳選した来賓の方しか入れません。保護者の方は、来られた方につきましては、さすがに市民文化会館に入るまではお断りできませんので、ホール内にモニターを出し、そこでご覧いただく形をとりたいと思っています。また、式典が終わったあとに記念撮影をしておりますが、これも晴天におきましては外で撮影をします。ただ、雨天の場合はできませんので、中の広い空間のロビーのところを撮影をしようとして計画しているところでございます。とにかくコロナ対策を十分に行いたいと思います。今考えているのが、東西の自動ドアを</p> |

| | |
|-------------|---|
| | <p>開けっ放しにして、中庭も開けっ放しにして換気をしようと思っていますが、かなり寒いだろうなと思っています。一応保護者の方にはご遠慮いただくような一文を入れておりますので、守っていただければ保護者の方は来ないと思います。</p> |
| 田中義隆委員 | <p>近隣の状況はどうか。</p> |
| 生涯学習課長 | <p>筑後市のサザンクス筑後は、中に保護者が入ることもできないです。みやま市は2部制で、1部と2部に分かれて新成人を分散して開催します。大牟田市は会場が広いので、保護者も3階席に入れるようにしていましたが、こういう状況でございますので、方向転換を考えているという話を聞いております。柳川市は、現時点ではこれでいきたいと思っております。</p> |
| 教育部長 | <p>福岡県が筑後地区を緊急事態宣言とかの該当地域にした場合はやっぱりそれはできないだろう。よその例を見ると前日の午後6時までには緊急事態宣言が出たら延期をすとかそういった形で決めているところがあります。そこはやっぱり前日までに決めないときついだろう。周知も完全にできる方法を考えないといけないが難しい。</p> |
| 生涯学習課長 | <p>案内状にはホームページをこまめに見てくださいとはしております。運営委員はラインとかで繋がっている子ども達にいっぺんに流せるような形にはなっておりますが、全員が全員繋がっているかというところではないと思っておりますので、ホームページ以外は周知する方法がございません。</p> |
| 教育長 | <p>今年は関東圏から、また関西圏からも帰って来られない成人さんもいらっしゃるのではないかなと思っていますところでございます。どうにか感染状況が落ち着いて、成人式をさせてあげたいというのが一番の願いです。しかしながら現実をみて対応していくというのがスタンスでございます。</p> |
| 人権・同和教育推進室長 | <p>(人権・同和教育推進室) ・令和2年度柳川市人権を考えるつどいについて</p> |
| 教育長 | <p>(説明)</p> <p>何かご質問等ございませんか。</p> |

| | |
|--|---|
| <p>図書館長</p> <p>教育長</p> <p>教育長</p> <p>瀬戸口委員</p> <p>首席指導官</p> <p>教育長</p> | <p>(特になし)</p> <p>(図書館)</p> <p>・第18回あめんぼ読書感想画について</p> <p>(説明)</p> <p>このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。</p> <p>(特になし)</p> <p>本日の議事は終了いたしました。委員の皆様方から何かございませんか。</p> <p>小学校の修学旅行はどちらの方に行きましたか。</p> <p>小学校は全校長崎方面です。行き先は変更しなかったと思います。</p> <p>例えばコロナ対策で1台40人を1台20人ずつ乗せるということで、バスを増便してバス代が上がります。このバス代が上がった分については、市が補助をしています。中学校も同じようにしますが心配しているところがございます。鹿児島が3校と広島が2校です。本当に何回も言いますが中学校が行けたらいいなとこれだけです。</p> <p>では、以上をもちまして、令和2年第15回柳川市教育委員会定例会を閉会いたします。お疲れ様でした。ありがとうございました。</p> |
| <p>今後の予定</p> | <p>(1) 次回教育委員会定例会</p> <p>① 総合教育会議が1月26日(火)13時30分に開催される場合 次回教育委員会定例会 1月26日(火)総合教育会議終了後 開催</p> <p>② 総合教育会議が1月27日(水)13時30分に開催される場合 次回教育委員会定例会 1月22日(金)10時00分 開催</p> <p>(2) 教育委員会臨時会 2月4日(木)11時00分 開催決定</p> <p>(3) 2月教育委員会定例会 2月22日(月)13時30分 開催決定</p> |